

# La Mennais Click Infos

Octubre 2023 # 7 [www.lamennais.org](http://www.lamennais.org) 



12

**Un verano animado**  
Campamentos  
y reuniones



13

**Educación de calle**  
20 años de acción  
en Zamora



**JORNADA MUNDIAL  
DE LA JUVENTUD JMJ**  
**Cuentan la alegría  
que llena sus corazones**

50 jóvenes menesianos de España, Francia y Ruanda participaron en la Jornada Mundial de la Juventud en Lisboa el pasado mes de agosto. Fue intenso y la alegría es contagiosa. El Papa Francisco les ha prometido un encuentro en Roma en 2025 y en Seúl (Corea del Sur) en 2027. Testimonios y explicaciones. En el corazón de la JMJ de Lisboa, los HH. Rafa Alonso, Adrien Hashakimana y James Hayes. Más información en P. 9

**SUMARIO** ● En vivo **2** ● Acontecimientos en la Congregación **3**  
Recorrido por el Mundo, Provincias y Distritos **4** ● Informe **9** ● Familia menesiana **11**  
Jóvenes y Jóvenes adultos menesianos **12** ● Memoria **13**  
Solidaridad fructífera **14** ● Noticias **15** ● En la fuente **16**



## Editorial

## ¡De viaje con María!

2024 es el año de nuestro Capítulo General. Hemos decidido recorrer el camino que conduce a él con María, la sierva de la esperanza.

En Caná, mujer atenta y reflexiva, se anticipó a la falta de vino, convocó la hora de Jesús y pidió a los sirvientes que hicieran lo que su Hijo les dijera.

Fiel a su «sí» generoso, audaz y valiente en la Anunciación, es la primera en ponerse en camino, guiándonos a vivir cada día dispuestos a ser servidores de la esperanza. En el silencio de la vida ordinaria de Nazaret, nos enseña a dejar que la Palabra de Dios se encarne en nosotros.

Escuchando con atención, nos ayuda a acoger la vida con sus alegrías y sus penas. Siendo fiel hasta el final, nos enseña a estar al pie de la cruz con los que sufren y llevan el peso de la enfermedad, el sufrimiento y el duelo. Con su presencia orante en el Cenáculo en espera del Espíritu Santo, nos invita a hacer de la oración nuestra vocación y nuestra misión.

Caminar con María hacia el Capítulo General significa :

- Vivir los acontecimientos de la vida cotidiana con alegría, disponibilidad, audacia y generosidad.

- Dejar que Jesús se encarne en nosotros a través de la meditación frecuente de su Palabra.

- Escuchar con los oídos, mirar con los ojos, empatizar con el corazón y actuar con la fe de María.

- Dar testimonio de esperanza a través del servicio, la compasión, la presencia y la cercanía.

- ¡Vivir la oración personal y comunitaria como nuestra vocación y misión!

¡Que María, la primera en el camino, acompañe a toda la Familia Menesiana en su caminar hacia el próximo Capítulo General! Así, siguiéndola e imitándola, nos conducirá a su Hijo Jesús, «el Camino, la Verdad y la Vida» (Jn 14,6), «nuestra Esperanza» (1 Tim 1,1).



Hno. Hervé Zamor, s.g.  
superioregenerale@lamennais.org

## 3 momentos de fraternidad vividos

### 16 hermanos formados en Ploërmel como superiores de comunidad

No eran 5 animadores, 2 intérpretes y 16 sesionistas, sino una verdadera comunidad de formación, en el Liceo La Touche de Ploërmel, del 15 de julio al 14 de agosto. ¿Qué se siente? La alegría de ser Hermano y la posibilidad de vivir un momento de fraternidad internacional, con participantes de los siguientes destinos: España, Togo, Senegal, Benín, Tanzania, Kenia, Uganda, Congo RDC, Ruanda, Francia, Haití, Argentina, Filipinas y Polinesia.

**Apoyar a nuestros hermanos** está en el corazón de la misión del superior comunitario. Fue una oportunidad para conocer a algunas personas maravillosas: Bleuenn Gautier, Alain Caillon, Hno Yannick Houssay, Hno Claude Grégoire, Hno Louis Kercadec, Hnos Rafa Alonso y James Hayes, Corentin Ogier, Michel Tanguy, los Hermanos decanos de Josselin.

<https://www.lamennais.org/es/23-hermanos-en-sesion-en-la-touche-ploermel/>  
<https://www.lamennais.org/es/fin-de-sesion-de-23-hermanos-en-ploermel/>



4 semanas de fraternidad para los participantes durante su estancia en el Liceo La Touche de Ploërmel.

### 16 Hermanos formadores en Abiyán

16 formadores o futuros formadores de los Hermanos se reunieron del 21 al 31 de agosto en Abiyán, Costa de Marfil. Se trabajaron dos temas principales : la presentación de la Regla de el acompañamiento individual y el crecimiento espiritual.

<https://www.lamennais.org/es/laboratorio-16-hermanos-formadores-completan-dos-anos-de-un-viaje-inedito-en-abiyán/>



¡No faltaron temas para los Hermanos en formación!

### Hermanos jóvenes acompañados

Los Hermanos Gildas Prigent y Gérard Byaruhanga participaron en el encuentro de la red intercongregacional de Hermanos «**Tutti Fratelli**», en Roma, para los responsables del acompañamiento de los Hermanos jóvenes, del 9 de septiembre al 6 de octubre.



## Los 11 Superiores Mayores en línea

Del 9 al 12 de octubre, los Superiores Mayores y los Hermanos del Consejo se reunirán de forma virtual. Será un paso más hacia el Capítulo General. Los debates se centrarán en los siguientes

temas: la actualización de la Regla de Vida, la Casa Generalicia y la administración general, la preparación del Capítulo General de 2024 y la Familia Menesiana y sus retos organizativos y de liderazgo.

## Novedades en la Casa de Roma

En septiembre llegaron nuevos residentes a la Casa. Además de los 11 hermanos ya presentes, los HH. Nicolas Le Meilleur, para el departamento de contabilidad, y Mathias Senfuka, estudiante. El H. Jean Paul Peuzé ha regresado, tras su recuperada salud.

Al mismo tiempo, se acoge en la Casa a jóvenes para una vigilia ecuménica de oración por los jóvenes, el sábado 30 de septiembre en la plaza de San Pedro de Roma. La idea fue lanzada por el hermano Aloïs, prior de la Comunidad de Taizé. Esto forma parte de la asamblea sobre el tema de la sinodalidad iniciada por el Papa Francisco, con una primera reunión del 4 al 29 de octubre y la segunda en octubre de 2024.



La comunidad de la Casa en otoño. De izquierda a derecha, los Hermanos, en cuclillas : HH. Mathias SENFUKA, Noël MUPENDA, Ronald MASEREKA, Dino DE CAROLIS, Vincent SSEKATE. De pie : HH. Hervé ASSE, Hervé ZAMOR, Claude GREGOIRE, Eugenio MANONI, Nicolas LE MEILLEUR, Miguel ARISTONDO, Jean-Paul PEUZE, Mario FORINO, Alberto RAMOS, Luis-Manuel CUESTA Ausentes : HH. Franco GRAZIOSI y Marcello SIMEONI.

## Deseos de por vida

El H. Marcsondez Desrivieres emitió sus votos perpetuos el domingo 13 de agosto en Pétion-ville, Haití.

<https://www.lamennais.org/es/votos-el-hno-marcsondez-desrivieres-se-compromete-de-por-vida-y-3-hermanos-hacen-sus-primeros-votos-en-haiti/>



## Aclaración

En nuestro número anterior, publicamos la foto del Hno. Ewald Guerrier en lugar de la del Hno. Enceau Laguerre.

Pedimos disculpas a los afectados por este error involuntario.

El Hermano Enceau LAGUERRE es nombrado Superior Adjunto del Escolasticado de Abidjan, responsable de los escolásticos de 3er año.



# ASIA



## Indonesia

### 13 jóvenes en Formación

En nuestras casas de formación de Indonesia, 5 nuevos aspirantes llegaron a **Larantuka**. En **Yogyakarta** hemos comenzado a aplicar el nuevo plan de formación, con el postulante de 1er año que acoge a 8 postulantes y 1 postulante de 2º año que se une al grupo.

También hay 4 jóvenes escolásticos en Yogyakarta que han comenzado sus estudios en la Facultad de Teología de la Universidad Jesuita, Sanata Dharma. Lo que hace que la casa esté muy llena, ¡ya que somos 18 con los jóvenes!

Este año no hay novicios, ya que pasamos a un postulante de 2 años. El postulante de 2 años y el noviciado se harán normalmente después en **San José**, en Filipinas. En Filipinas se esperan noticias de un posible postulante.



En Yogyakarta, la comunidad bulle de jóvenes en formación.  
Foto Daniel Lefrère.



Los niños están felices de volver a la escuela SDK de Larantuka, Indonesia.

### Vuelta al colegio

Las escuelas de **Pandan** y **Larantuka** han tenido un buen comienzo, con la reanudación del ritmo normal y el reclutamiento tras los años de Covid.

#### La Mennais

VER EL VÍDEO

En la escuela  
SDK La Mennais,  
Larantuka,  
Indonesia.



## Inf+

### Creación de comunidades

En **Kupang**, Indonesia, esperamos concluir en breve la compra de un terreno para empezar a construir una nueva comunidad lo antes posible. La residencia del Hermano Visitador se encuentra ahora en **Yogyakarta**, que corresponde también a la realidad del Distrito donde se encuentra la gran mayoría de los Hermanos.

En Filipinas, se ha cerrado la comunidad de **Manila** y se ha vendido la residencia.

Los 3 Hermanos de Japón, están ahora juntos en **Yokohama** y el proceso de venta de la residencia de Tokio está en marcha.

# ÁFRICA



## Ruanda

### En el aula con sordomudos en Ruanda

El H. Éric Mugisa, nuevo Hermano Visitador encargado de Ruanda y la RDC, llegó a Ruanda a principios de julio. Visitó las escuelas y los equipos de Vision Jeunesse Nouvelle, una red educativa fundada y dirigida por los equipos de La Mennais en Ruanda, que reúne a decenas de miles de jóvenes.

En Gisenyi, la clase para sordomudos se centra en el lenguaje de signos y la artesanía.

Información vía H. André Bilodeau



En Gisenyi (Ruanda), el H. Eric Mugisa, en el centro a la derecha, con jóvenes que aprenden peluquería.

## Togo

### África Occidental. Los HH Eric y Richard pronuncian sus primeros votos

En la capilla Santa Clara de Ogaro, Togo, el 25 de agosto, los HH. **Éric MBOLIGIKPELE FATAKI** y **Richard MUSUMBA NGANZIYO**, ambos de la RDC Congo, emitieron sus primeros votos durante una celebración presidida por Don Pascal DJIBONGUE, párroco de Saint Paul de Nassablé, Dapaong, rodeado de seis sacerdotes.

A la celebración asistieron Hermanos de Togo, Benín y Senegal, religiosos y religiosas, amigos y conocidos de los futuros profesos, y la comunidad cristiana de Ogaro. Siguió una celebración en el centro agrícola CARTO.

<https://www.lamennais.org/es/compromisos-primeros-votos-de-2-hermanos-y-8-entradas-al-noviciado-en-dapaong-togo/>

### 8 jóvenes ingresan en el noviciado de Dapaong

El jueves 24 de agosto, 8 jóvenes entraron en el noviciado en el oratorio del Noviciado de Dapaong, Togo. Ellos son : Martin (RDC), Emmanuel (RDC), Elie (Benín), Innocent (RDC), Laurent (Togo), Elie (RDC), Kevin (Benín) y Thomas (Togo). Fueron acogidos en la Congregación por el Hermano Jean-Baptiste NDIAYE, Visitador del Distrito de San Pablo, África Occidental.

Cabe señalar que un joven más se unirá próximamente al grupo.



Los nuevos profesos con el Hno. Jean-Baptiste NDIAYE, Hno. Visitador, a la izquierda, que recibió los mejores deseos de los Hnos. Eric y Richard en presencia del Hno. Joseph BELLANGER, maestro de novicios, a la derecha.



Con los HH presentes y los novicios que se gradúan, en Dapaong, Togo.  
En cuclillas: Los HH. Philippe - Jean - Éric - Richard - Eloi - Gilbert  
De pie: Los HH. Alexandre - Innocent - Laurent - Martin - Kevin - Jean-Baptiste Emmanuel - Thomas - Elie [RDC] - Elie [Bénin] - Joseph



Inf+

Un nuevo logotipo para la escuela de secundaria La Mennais de Kyotera, Uganda.

# AMÉRICAS



H. Marcsondez DESRIVIERES pronunció sus votos perpetuos rodeado de numerosos Hermanos y amigos.  
En la foto: HH. Hervé Zamor, Marcsondez Desrivieres, Daniel Mondestin, Mgr Quesnel Alphonse, obispo de Fort-Liberté, Jean Joseph Sermeil, Ricot Moise y H. Joslyn Gontrand, provincial-adjunto.

## Haití

### H. Marcsondez DESRIVIERES se compromete de por vida

Celebraciones en la Institución Saint Louis de Gonzague, Delmas, el 13 de agosto. Mons. Quesnel ALPHONSE presidió la celebración durante la cual el Hno. **Marcsondez DESRIVIERES** pronunció sus votos perpetuos. Fueron recibidos por el Hno. Hervé Zamor, Superior General, en la capilla de Notre Dame de la Présentation.

Los Hnos. **Daniel MONDESTIN, Jean Joseph SERMEIL y Ricot MOISE** hicieron su primera profesión. Tres novicios iniciaron también su noviciado.



El Hermano Gabriel rodeado de muchos jóvenes en Huatusco, México.  
Foto Martha De La Cruz.

## México

### El Hermano Gabriel pronuncia sus primeros votos

Los primeros votos de un Hermano mexicano: ¡un acontecimiento histórico! La celebración de los primeros votos del Hermano Ángel de Gabriel Cabal Rosas tuvo lugar el 15 de julio en el Centro Juan Pablo II de Huatusco. El Hermano Mario Houle, Provincial, recibió los votos, rodeado de una reunión de amigos, personal del centro y la familia del Hermano Gabriel.

## Canadá

### 70 participantes en la feria campestre

Una gran carpa se instaló a orillas del lago Paterson, en Quebec, para acoger a unos 70 hermanos menesianos, jóvenes y laicos, desde los 4 años hasta los 90 y más, del 28 al 30 de julio. Se trataba de la 2ª edición del campamento de verano de la Familia menesiana.

¿Sobre qué trataron los debates? Ver con los ojos del corazón. Se invitó a todos a echar un vistazo a un proyecto en curso en sus vidas. «¿Qué quiero hacer? ¿Qué me gustaría ver avanzar? ¿Qué quiero seguir viendo?»

Información vía **Le Trait d'Union**.  
Foto : HH. Claude Gélins y Pierre Leblanc.



Una celebración familiar en un entorno de belleza natural en el lago Paterson.

# EUROPA



## Francia

### «Construir juntos» 150 participantes, 12 jubilados y bebés

¡Bienvenidos bebés y niños! Nuevas caras alegraron y rejuvenecieron la nueva versión de la fiesta de lanzamiento de «Construir juntos» para la Provincia de San Juan Bautista, Francia-Inglaterra. De una fiesta de Provincia -con mayoría de Hermanos- vivida otros años, se pasó a la fiesta de la Familia Menesiana, animada por un equipo dinámico, que tuvo lugar el domingo 27 de agosto en la Casa Madre de Ploërmel.

Videos, canciones, una celebración, una comida, visitas a los proyectos en curso y juegos fueron los protagonistas de la jornada, que reunió a 150 participantes, entre ellos 6 jubilados y Mons. Jean Bondu, nuevo obispo auxiliar de Rennes, Dol y St-Malo. Con un guiño: todos recibieron algunas piezas de Lego... para compartir con los demás. Ahora que en 2024 se celebrará el bicentenario de la Casa Madre, ¡echemos un vistazo a este apasionante otoño!



Celebración familiar en la Casa Madre el 27 de agosto. Un impulso para el año.

## España

### ¡Cuidémonos! #LaMennaisCuida

«No puede haber educación sin cuidados ni cuidados sin educación», explica el H. Carlos Capellán, Provincial, al presentar el lema de este nuevo año para la Red La Mennais España. Nuestra pedagogía menesiana es una herramienta maravillosa y nos ofrece elementos simbólicos como los lazos, el ángel, el pan, el hospital, y por eso queremos ser sembradores. La clave es inspirar, despertar sueños, abrir caminos, alimentar talentos y ayudarles a crecer.

Los miembros de una comunidad educativa no sólo necesitan programas, normas y protocolos que rijan la vida escolar. También necesitan afecto, apoyo y empatía, y esto no depende del papel que cada uno de nosotros desempeñe, sino de quiénes somos como individuos y de la actitud con la que interactuamos con nosotros mismos, con los demás y con el entorno social, natural y virtual. ¡Cultivemos el cuidado!



Este verano se organizaron numerosos campamentos por toda la provincia de España. Aquí en Zamora.



# OCEANÍA



## «Yo hice un curso de formación y encontré trabajo».

10 de los 11 jóvenes del Lycée Agricole St Athanase Te Henua Enana de las Marquesas obtuvieron su Bac Professionnel conduite et gestion de l'entreprise agricole CGEA, Enhorabuena, jóvenes, por vuestro éxito»,

afirma El H. Rémy Quinton, Director. Gracias por mostrarnos vuestra determinación y coraje. Sois fuertes en vuestra capacidad de progresar. Escuchemos el testimonio de Ludmilla que ¡acaba de encontrar trabajo!

La Mennais

VER EL VÍDEO



## Jóvenes en acción



Poefitu y Teanuanua, del Lycée St Athanase, muestran las etapas de la fabricación de la Tapa, tejido tradicional de madera.

## Los jóvenes reaccionan ante el acoso

Se dice que 1 de cada 10 alumnos es víctima de burlas, humillaciones, insultos o agresiones en la escuela... pero también en las redes sociales, generalmente.

Para sensibilizarles y animarles a hablar de ello, el instituto La Mennais de Papeete ha implicado a los jóvenes animándoles a realizar vídeos. Haz clic aquí para ver el vídeo realizado por Year 4.

La Mennais

VER EL VÍDEO



Los alumnos del 1er Bac Pro CGEA voltean el montón de residuos orgánicos para airearlo. Al cabo de unos tres meses, se utilizará como abono y enmienda orgánica para nuestros cultivos.



Papa Francisco:  
«¡La vida sólo se posee regalándola!».

# 50 jóvenes La Mennais de Francia, España y Ruanda lo cuentan

« Atesoramos los recuerdos creados. Nos conmueve el hecho de que el Papa Francisco habla a cada joven.» El 6 de agosto anunció al mundo que la próxima JMJ, en 2027, se celebrará en Seúl, Corea del Sur. Invita También a jóvenes a Roma en 2025 por el Jubileo del Año Santo sobre el tema de la esperanza. **¡Vamos!**



Los equipos francés y español de las delegaciones de La Mennais.

## Mi encuentro con Jesús

«Esta noche, renovemos nuestro encuentro con Jesús », dijo el Papa Francisco el sábado durante las Vigilias y al anoecer. Digámosle: «Señor Jesús, te doy gracias y te sigo. Te amo y quiero caminar contigo ».

Gracias por viajar, por caminar y por venir». También la Virgen María viajó para visitar a Isabel: «Se levantó y se fue de prisa » (Lc 1,39).

## En órbita alrededor de nosotros mismos

«¿Sabes por qué a menudo nos perdemos en el camino? Porque permanecemos en órbita alrededor de nosotros mismos. Por el contrario, el que sale de su órbita se encuentra a sí mismo, el que se gasta por los demás se gana a sí mismo, porque la vida sólo se posee dándola. Como María, que recibió un don de Dios e inmediatamente se convirtió en un don para Isabel.

Pero si sólo nos centramos en nuestro « yo », en nuestras necesidades, en lo que nos falta, siempre nos encontraremos donde empezamos, llorando sobre nosotros mismos, con cara de tristeza, tal vez con la idea de que todos nos echan la culpa. »

## ¡Deja el móvil y contacta con la gente!

« El secreto está en *el viaje*, en permanecer en el camino, día tras día, paso tras paso, en las huellas que dejan los demás, juntos. Eso es muy importante: *juntos*. Hacer las cosas grandes «uno mismo» no funciona, y por eso te digo: por favor, no te aisles, busca a los demás, tener la experiencia de Dios juntos, seguid los caminos en grupo sin cansaros de ellos».

## «No estoy a la altura»

« Me veo frágil y débil – podrías decir – no estoy a la altura: me siento frágil, débil y me caigo muchas veces». Cuando te sientas así, «cambia de perspectiva»: no te mires con tus propios ojos, sino piensa en cómo te mira Dios. Cuando cometes un error y te dejas llevar, ¿qué hace Él? Está a tu lado, sonriendo, dispuesto a cogerte de la mano con ternura».

## «Te ofrezco el Santísimo Sacramento»

« Esto es lo que sucede ahora, en la adoración: miramos a Jesús y Él nos mira. En silencio, dejamos resonar su voz cálida y amiga, que habla al corazón, consuela, anima, cura y envía. No es un encuentro íntimo, es la fuerza para levantarse y seguir».

## En los ojos

« Queridos jóvenes, me gustaría miraros a cada uno de vosotros a los ojos y deciros: ¡no tengáis miedo! Pero os digo algo aún más hermoso: Jesús os mira y os ama siempre e infinitamente. ¡Pongámonos en marcha! »

## Camina con María

María cultiva la alegría a lo largo del camino. Ella nos dice que para cultivar y conservar la alegría, debemos aprender el arte de caminar.



He aquí una estatua de Nuestra Señora de Fátima, que el Papa visitó durante la JMJ.

# Nos vemos en Roma en el 2025 y en Seúl en el 2027

## ¡Levántate y anda!

« Querido joven, tú que estás aquí, cansado porque has caminado mucho pero feliz porque has aligerado tu alma, con una sensación de libertad que no te dan las cosas, *levántate*: abre tu corazón a Dios, dale gracias, abraza la belleza que eres; enamórate de tu vida y descubre cada día que eres amado. Y luego *sal*: sal, camina con los demás, busca a los que están solos; colorea el mundo con tus pasos y pinta los caminos de la vida

## Seúl 2027. «¡Damos la bienvenida con alegría a los jóvenes del mundo!

Centramos ahora nuestra atención en la JMJ de SEÚL 2027 en COREA. Hoo Hyun Lee - Gregorio en español -, periodista coreano, comparte sus reacciones sobre la acogida de la JMJ en Corea en 2027.

Ver el vídeo :

<https://www.facebook.com/lamennais.org/videos/193317153629618>

## ¡Qué hermoso es Dios!

Sí, el cansancio, el calor agobiante, el ruido, a veces sin lugar donde apoyar la cabeza y comer en paz, un ritmo agotador cada día, muy ajetreteado y sin embargo...

¡Qué hermoso es Dios!

Los pétalos lanzados desde las torres de los enormes podios... como una lluvia

Las miradas, Dios mío, las miradas: ¡mira tus ojos, mira los ojos de los demás, mira las sonrisas!

Artistas, músicos, payasos, gente de teatro, bailarines, coreógrafos, pintores, diseñadores...

Esas mujeres y hombres que prestan servicios a los demás: bomberos, socorristas, policías, conductores, equipos de limpieza...

Innumerables voluntarios de todas las edades y de todo el mundo.

Esos animadores de grupos, educadores, religiosos o no, presentes en todo momento, permanentes, disponibles, habitados...

Esos rostros de personas que no pueden andar, hablar o ver, pero que sonríen, se ayudan, se ayudan, brillan...



Esos encuentros sorprendentes, esos segundos frágiles pero poderosos, manos que charlan, pulseras que se intercambian, rosarios grabados...

Esta amistad que quiere durar, estas promesas que se intercambian, estos amores que se confían, estos desafíos al futuro...

¡Una lluvia de belleza!



Amanecer con el equipo español.



El Papa Francisco anuncia que la próxima Jornada Mundial de la Juventud se celebrará en ...



HH. James, Justino y Rafa durante la noche de JM.J.

También hubo un agradable encuentro con el Hno. Pierre Orain y jóvenes de Bain-de-Bretagne, Francia.

## ¡Obrigado! Gracias al equipo de prensa de JMJ LA MENNAIS

10 reportajes publicados en la página [www.lamennais.org](http://www.lamennais.org) han sido realizados durante estas JMJ Lisboa 2023 por el equipo de prensa de JMJ LA MENNAIS, compuesto por : Camille Guitton, Corentin Ogier, Elise Urvoas, Claire Tanguy, Arnaud Morandea, H. James Hayes, H. Rafa Alonso, H. Justino de Santiago, Michel Tanguy.

Saludos también al Hno. Hervé Asse, responsable de las traducciones y de la puesta en línea de las versiones inglesa y española, con la notable ayuda del Hno. Luis Manuel Cuesta y H. Eugene Mwesigye.



**1. Estados Unidos. La misión menesiana continúa.** En los últimos años, un grupo de laicos antes conocidos como Voluntarios dirigidos por el Hno. Henry Monday han estado ayudando a continuar la misión de los Hermanos en Shaker Hill en Alfred, Estados Unidos. Con mucha gratitud por todo lo que se ha logrado en el campus de Notre Dame en Alfred, el equipo espera trabajar con todos los antiguos alumnos, amigos o cualquiera que valore el trabajo de los Hermanos. Lisa Blanc.

**2.** 14 jóvenes de la nueva escuela secundaria francesa Menesiana, el Lycée St François d'Assise en Savenay - que abrirá sus puertas en 2022 - fueron acogidos en prácticas educativas el pasado mes de febrero por los Hermanos de Kirambo en Ruanda. La colaboración fue iniciada por el H. Emmanuel Rwandamuriye, director del Liceo de Kirambo, y Pascal Guesdon, director del Liceo francés. Supervisados y formados por Anne-Françoise Cottineau y el H. Olivier Migot, observaron y luego apoyaron a su profesor tutor.

**3.** Ceremonia de vuelta al complejo Raymond Hamelin de Dungu, RDC Congo, el 4 de septiembre. Los HH Clément Abeli, Richard Tameko y el P. Benjamin Kukumbo con el equipo educativo dieron la bienvenida a los niños y jóvenes.

**4.** Nueva juventud para la estatua del Padre de la Mennais en Alfred, USA. Erigida en 1941, la estatua ha sufrido una transformación radical. San Thompson, vecino de Alfred y amigo de los Hermanos, puso en práctica sus conocimientos de artesano. Una luz nocturna la hace visible tras la puesta de sol. Los voluntarios terminaron de arreglar el jardín hace unos días. Las personas asociadas al Refugio del Condado de York, están destinadas a convertirse en los nuevos propietarios de la finca, tendrá cuidado del monumento. En la viñeta, Sean Thompson.

**5.** 6 Hermanos jubilaes de la Provincia de Francia-Inglaterra renovaron sus votos el 27 de agosto en la capilla de la Casa Madre de Ploërmel. De izquierda a derecha: HH. Jean-Paul-PEUZE, Joseph PINEL, Michel CLOUET, Philippe LAUNAY, Mgr Jean BONDU, Joseph FORGEAU, Henri RIVOALEN, Michel GUYOMARC'H y Yannick HOUSSAY.



# ¡Un verano de locos!



Directivos de la RJV, incluido H. Vital, Director de la RJV, con socios.

## 1.500 niños acogidos por Jeunesse Vision Nouvelle en Ruanda

JVN ofrece una amplia gama de actividades deportivas y culturales. Se han contratado 50 monitores de actividades en seis centros. Muchos niños pudieron participar en una actividad deportiva o cultural. ¡Mucha alegría y descubrimiento! VJN opera en todo el territorio de Ruanda, en las cuatro provincias del país: Norte, Este, Sur, Oeste y en la ciudad de Kigali.

<https://visionjeunessenouvelle.org.rw/>



Adelante la Imaginación y los juegos en Palandrin con Estival, Francia.

## 10 vacaciones con Estival, Francia y 7 campamentos en España

Todo lo que necesitas saber sobre el verano y novedades de la asociación Estival. 500 jóvenes acogidos, 70 animadores Y 7 estancias organizadas por la red La Mennais España experimentado este verano.

<http://www.association-estival.fr/>

<https://www.lamennais.me/>

## Noticias de la RDC Congo y Quebec

La Diócesis de **Dungu-Doruma**, en la RDC Congo, pidió a los Hermanos que organizaran actividades de vacaciones para sus numerosos jóvenes. Respondieron a lo grande, sobre todo en la **escuela de Mbugangali**.

Durante un taller dirigido por **Martine Lacroix y el Hermano Yvon Roy** a finales de julio en el **lago Paterson (Quebec)**, Maeva, Anja, Liliane, Samuel, Raphaël, Jérôme y Xavier, de edades comprendidas entre los 10 y los 18 años, hablaron de las dificultades de sus vidas y trataron de descubrir que la Palabra de Dios puede aportar formas concretas de felicidad y consuelo.



Mucha alegría por estas nuevas actividades de vacaciones en la diócesis de Dungu-Doruma, en Ruanda.

## Un Arca de Noé con 370 niños y 100 líderes en México

Tres intensas semanas pasaron en Huatusco niños y jóvenes de 5 a 14 años y sus asesores sobre el tema Vikingos: Norden 2023. ¿El próximo destino? Tahití 2024.

<https://www.facebook.com/MenesianosHuatusco>

Los Vikingos dejaron huella en los niños del Arca de Noé en Huatusco.  
Foto : Martha de la Cruz.





El Collège Jean de la Mennais de La Prairie acoge a 1.700 jóvenes.

## El Colegio Jean de la Mennais de La Prairie celebra 50 años

Un centenar de antiguos alumnos celebraron el 22 de junio el final de los festejos del 50 aniversario del Colegio Juan de la Mennais de La Prairie (Quebec). Graduados de los años 70, 80, 90 y 2000, miembros del personal y directores se reunieron para participar en diversas actividades a lo largo del día. «Es reconfortante ver cómo los antiguos alumnos se reencuentran con personas a las que no han visto en años, declaró Sylvie Dupuis, Directora General. Vamos a celebrar reuniones mucho más a menudo que a los 50 años».

Los hermanos llegaron a Québec en 1886 y se hicieron cargo de un establecimiento en Chambly. En 1888, se trasladaron a La Prairie, donde se hicieron cargo de la escuela de la calle San Ignacio. En 1890, se construye en los terrenos del municipio el primer edificio del vasto complejo que albergará, sucesiva o simultáneamente, la casa madre de los Hermanos, el juniorado, el noviciado, la escuela normal y el internado. Cuando se cerró el escolasticado-escuela, en 1972 se abrió el Collège Jean de la Mennais. Hoy, los hermanos, ayudados por numerosos colaboradores, quieren continuar la obra emprendida por sus mayores.

## 25 años de educación y prevención en Zamora-Joven, España



Parte del equipo de educadores del Centro Menesiano-Joven de Zamora ante la exposición sobre educación de calle.

«Los días 20 y 21 de octubre celebramos el 25 aniversario del Centro Menesiano de Zamora-Joven», afirma su director, H. Justino de Santiago. Actualmente trabajan en el Centro 55 educadores. En estos 25 años han pasado 100 educadores. El Centro comenzó su labor educativa con talleres prelaborales y, más tarde, con programas de educación social. Después desarrollamos la formación profesional, la prevención y el seguimiento de la protección de menores.

En el ámbito de la prevención, desarrollamos dos programas de educación de calle. Desde 2002 en la Calle Norte y desde 2006 en la calle Sur, entonces en los barrios de San José Obrero y Peña Trevinca. Utilizamos la calle como espacio educativo, con educadores in situ.

### Educación de calle desde hace 20 años

- Formación profesional: unos 120 jóvenes cada año - unos 3.000 jóvenes en estos 25 años - 8 aulas divididas en 4 Ciclos: Farmacia, Soldadura, Mecánica y Fabricación.
- Protección: 3 albergues: 30 jóvenes de 14 a 18 años. 2 albergues para antiguos tutores: 10 jóvenes mayores de 18 años.
- Reforma: 20 jóvenes sujetos a medidas judiciales.
- Educación de calle: en dos barrios de Zamora (200 niños y jóvenes), en Benavente (100 niños y jóvenes), en Villalpado (50 niños y jóvenes) y en Fuentesauco (50 niños y jóvenes).

<https://menesianoszamora.com/es/>



# 1. Las escuelas de La Mennais se ayudan mutuamente a crecer con el GERM

Un enfoque pionero en Francia ¿Cómo financiar proyectos de construcción o equipamiento de centros escolares cuando los recursos propios son limitados? La red La Mennais France reúne a 76 escuelas en Francia. Desde 2014, ha creado el Groupement Éthique du Réseau Mennaisien, o GERM. El principio, basado en la solidaridad, consiste en poner en común los fondos excedentarios. Se invierten en inversiones éticas y son recuperables en forma de préstamos sin intereses, por las instituciones que sientan la necesidad. Y el

interés hace fructificar la ociosidad... como le gustaba decir a Juan-María de la Mennais. Hoy, Germ lanza un nuevo llamamiento a la solidaridad para responder a las numerosas necesidades.

Dos proyectos recientes acaban de ponerse en marcha. **En Folgoët (Finiserra)**, se han fusionado las dos sedes de **las escuelas Santa Ana y Nuestra Señora**. Se ha concedido un préstamo de 50.000 euros de Germ.



Las escuelas Sainte Anne y Notre-Dame de Le Folgoët están ahora agrupadas en un único emplazamiento.

En la **École Sainte-Agnès y el Collège Saint-Théophane-Vénard de Nantes**, la accesibilidad y el equipamiento contra incendios son esenciales. Se ha solicitado un préstamo de 125.000 euros a Germ, pero por el momento no es posible debido a la situación de tesorería del fondo.



Se ha lanzado un llamamiento para ayudar a financiar proyectos en la **École Sainte-Agnès y el Collège Saint-Théophane-Vénard de Nantes**.

# 2. 10 años y un llamamiento a la solidaridad

« Movilicémonos y juntos construyamos », dice Yves Delarra, tesorero de Germ. Cada OGEC - es decir, la asociación de gestión local- de la Red Menesiana se le pide que calcule el Deposit Solidaire Conseillé (DSC) y aporte íntegramente su contribución al edificio». El GERM dispone actualmente de un depósito de unos 2 millones de euros. Espera duplicarlo hasta los 4 millones de euros. Las normas y recursos actuales permiten recaudar 125.000 euros por solicitud.

**El equipo de Germ : Francois Pilet, Annie Justeau, Isabelle Brémond, Yves Delarra, Nicolas Gueho, Marielle Bergere, Jean Gueguen, Loïc Le Touzo. El Presidente es Marc Le Saint.**

Contacto : [direction.stjoloudeac22@gmail.com](mailto:direction.stjoloudeac22@gmail.com)

## Hijas de la Providencia

# La residencia Jean Marie de la Mennais en St-Brieuc

### Un hogar de progreso para las personas mayores

Vivir en la residencia Jean Marie de La Mennais en Cesson, barrio de Saint-Brieuc, significa conservar el espíritu de «pueblo» y de familia. El diseño especial de los edificios permite prever distintos tipos de alojamiento, temporal o permanente, en función del estado de salud de la persona. Las instalaciones gestionadas por la asociación Montbareil ofrecen el apoyo y los cuidados de una residencia de ancianos.

En 1955, la Congrégation des Hijas de la Providencia de Saint-Brieuc decidió enviar a sus hermanas ancianas, enfermas o cansadas a una casa adquirida en 1891 en el barrio de Cesson. En 1962 se construyó una nueva casa. En abril de 2006, el Ermitage Saint Joseph se convirtió en una residencia para personas mayores dependientes (EHPAD), autorizada a acoger a 24 personas -monjas y laicos- mediante la firma de un convenio tripartito con el Conseil Général 22 y el Estado.

El 1 de enero de 2009, la Congregación de las Hijas de la Providencia cedió el EHPAD Ermitage Saint Joseph a la Asociación Montbareil. Hoy como ayer, el Ermitage Saint-Joseph ofrece a los laicos y a las monjas una residencia adaptada a sus necesidades, en el corazón de la pequeña ciudad de Cesson.



La ermita Saint-Joseph de Cesson  
-en la foto: varias hermanas de la Providencia en una comida hace varios años-  
dispone ahora de un alojamiento temporal.

### AGRADECIMIENTOS

## H. Jean-Paul Peuzé ha recuperado la salud y expresa su gratitud



H. Jean-Paul Peuzé. «Habéis sido para mí esas hermanas y estos hermanos que han conseguido mi curación».

«Muchos de ustedes han hablado de milagros sobre mí», escribe el Hermano Jean-Paul Peuzé, 1er Asistente - estuvo internado en Nantes desde principios de 2023 hasta este verano-, «lo cierto es que he recibido el don de volver a empezar mi vida. Habéis sido para mí estas hermanas y estos hermanos que han conseguido mi curación. Por supuesto, sé muy bien lo mucho que debo a los dos maravillosos equipos de cuidadores. Este mensaje es, pues, un intento de expresarles mi inmenso agradecimiento por lo que han sido para mí, y de decirles que esta gratitud permanecerá en mi corazón».

Me gustaría pensar en aquellos de vosotros que actualmente estáis pasando por pruebas de todo tipo. Los que os enfrentáis a la enfermedad, los que afrontáis graves dificultades familiares o profesionales, los que acompañáis a personas en grandes dificultades. También pienso en mi amiga Marie-Jo Ndiaye, que rezaba por mí desde Senegal y me enviaba mensajes de apoyo antes de morir repentinamente en junio.

Contacto : [jp.peuze@mennaisien.org](mailto:jp.peuze@mennaisien.org)

Marie-Jo Ndiaye era profesora en el colegio Pablo VI de Diourbel y trabajó con los Hermanos durante 30 años.

Participó en la asamblea de la Familia Mensesiana de 2015 en Ploërmel.

Falleció repentinamente el sábado 10 de junio de 2023.



# « Querido Marcel, ¡me gustaría darte las gracias ahora! »

H. Marcel Matte celebró el 5 de julio su primer siglo de vida, ¡lleno de música, naturaleza, juventud y alegría! Mario Houle, Provincial de Canadá-Estados Unidos-México, escribe: «Tuvimos el privilegio de telefonar a nuestro increíble decano de Pointe-du-Lac. El Hermano Roger LeBlanc, de 104 años, ¡le dio una calurosa bienvenida en tres cifras! ¡Feliz cumpleaños, Hermano Marcel; tú que eres joven desde hace 100 años! He aquí también un mensaje enviado desde Pétion-Ville, Haití, por el Hermano Jacques Matte, su hermano.

« Querido Marcel

Las margaritas florecen en tu hermosa cabellera blanca.

No olvidas que vas a cumplir cien años.

Sé que nunca has sido un perdedor.

Mucho actuación de teatro o de orquesta.

Yo estaba lejos, oía el eco del éxito.

Cuando yo viajaba, nunca dejaba de recorrer  
la Belle Province e incluso las demás.

Y ahora te doy las gracias.

Abrir *La Bonne Chanson* y darte un concierto.

¡Hiciste las fotos más bonitas del mundo!

Manejabas todo tipo de herramientas, incluso mecánicas,  
y las acumulabas en tu casa de campo.

Nunca te vi enfadarte,  
pero tus dotes pedagógicas eran increíbles :

tú podías dar lecciones discretas  
a cualquiera, sobre cualquier cosa.

No te digo «descansa », te digo «sigue adelante ».

¡Tienes toda mi admiración!

*Jacques*

Émilien DOUCET, que cumplió 101 años el 7 de agosto,  
sin olvidar a fr. Luc FRENETTE, que también cumplió 100 años el 12 de diciembre,  
y la Hermana Jean HENON, Hija de la Providencia, que cumplirá 103 años.

